
Compte rendu de la rencontre du Comité exécutif du

2017-02-14 (rencontre téléphonique)

Étaient présents :

• Juliette Perri, présidente

• Evelina Balut, vice-présidente aux finances

• Suzanne Méthé, vice-présidente aux affaires collégiales

• Yan Martel, vice-président aux affaires externes

• Sophie Leclerc, vice-présidente aux affaires internes et communications

Début de la rencontre - Échanges

● Demande du ministère à propos des bourses d’exonération. La plupart des universités

semblent fonctionner de la même manière. On se demande ce que le ministère compte

faire avec cette information.

● Annonce de la ministre David concernant la bonification de l’AFE : 80 millions appliqués sur

les frais de subsistance, les pensions alimentaires et autres mesures touchant une quantité

limitée d’étudiants. Et le revenu protégé dans tout ça? Application prévue pour 2017-2018.

Dossier à suivre.

● Étudiants américains : McGill voit une augmentation de 22% à 25% des demandes. Même

chose à l’Université Laval (même si nombre moins impressionnant, passé de 5 à 17

étudiants en 16-17). Tendance se maintiendra?



Organisation de l’assemblée générale du 31 mars 2017

● Postes en élection : présidence, vice-présidence aux affaires académiques, vice-présidence

aux affaires collégiales, vice-présidence aux affaires internes et aux communications.

● Il faudra envoyer un appel de candidatures bientôt, question de donner le temps aux

personnes intéressées de déposer leur candidature (donnera jusqu’au 17 mars).

● Présentateurs invités : une demande a été faite à la ministre David. Deux options

proposées : rencontre des tous les membres en personne ou en visioconférence, avec 10

questions transmises à l’avance OU rencontre avec le comité exécutif seulement, avec 5

questions transmises à l’avance. Toujours en attente d’un retour.

● Autres idées (advenant un refus de la ministre, ou encore pour plus tard dans la journée) :

o Stéphanie Grammond (journaliste en finances à La Presse – aborde entre autres la

question des finances des jeunes et l’endettement, l’éducation, etc.)

o Un des deux auteurs du livre « En as-tu vraiment besoin? » (Paul Arcand ou Pierre-Yves

McSween). Suzanne Méthé tentera de prendra contact avec eux.

o Professeurs en comptabilité de l’UQTR (Nicolas Boivin et Marc Bachand) qui ont

comme projet d’offrir un cours de culture financière au secondaire.

● Plan de la journée : ministre David en avant-midi avec un ou deux conférenciers en

après-midi. Formule petit déjeuner, dîner, et 5 à 7.

Varia

● Aucun retour concret de la part du ministère à la suite de leur demande d’information au

sujet des CRS. Fédération des cégeps : comité aviseur sur l’aide financière aux études (formé

de huit responsables de bureaux d’aide financière des cégeps) s’est réuni avec la direction

de la Fédération des cégeps pour faire le point sur la situation. Aimeraient rencontrer le

sous-ministre et faire pression afin de réactiver les liens de communication.

● Le Manuel de directives des CRS pourrait très bien être la seule réponse que nous

obtiendrons. Il est maintenant de notre ressort de travailler à développer les outils

nécessaires afin d’adapter nos situations à leur système.

● Étudiants autochtones : Quels sont leurs moyens de financement? Les référer à leur conseil

de bande, qui paie normalement leurs études. Sinon, il existe un guide dédié au

financement disponible pour cette catégorie d’étudiants. Yan Martel le partagera aux

membres du comité exécutif et Sophie Leclerc verra s’il existe une version électronique

(PDF) afin de le partager à tous les membres. On rappelle qu’il existe aussi un centre pour

étudiants autochtones à Concordia, qui pourrait servir de référence au besoin.

● Renouvellement des adhésions : Il y aurait actuellement un total de 49 membres, dont 12

cégeps. La baisse de participation peut s’expliquer par un manque de temps ou encore par

le fait que, peut-être, l’AQRAFE ne répond plus aux besoins de certaines personnes. Les

attentes sont peut-être plus grandes que ce que le comité exécutif est en mesure d’offrir. On

revient encore avec l’idée que l’espace des membres est peu convivial et rarement utilisé.
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Devrait-on envisager un groupe Facebook? Cette question pourrait être abordée lors de

l’assemblée générale.

● Points d’information (ou de suivis) pour l’assemblée générale :

o Suivi des demandes adressées à l’AFE concernant les CRS

o Ajout de 80 millions de dollars dans le Programme de prêts et bourses

o Cours d’éducation financière pour les élèves de secondaire 5

o Comité aviseur de la Commission des affaires étudiantes (réseau collégial) sur l’AFE

Débutée à 10h15, la rencontre se termine à 11h25.

Sophie Leclerc, vice-présidente aux affaires internes et aux communications
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